

Erläuterungen zu den Wahlfächern, 1. Oberstufe

Im Schuljahr 2020/21 wurde der neue Aargauer Lehrplan Volksschule eingeführt. Grundlage dazu bildet der Deutschschweizer Lehrplan (Lehrplan 21). Mit der Einführung des Aargauer Lehrplans Volksschule setzt der Kanton die Vorgaben der Bundesverfassung über die Harmonisierung des Schulwesens sowie das schweizerische Sprachengesetz um.

Im 1. Oberstufenjahr gibt es insgesamt 34 Pflichtlektionen, welche auf der Stundentafel des beiliegenden Wahlfachanmeldeformulars ersichtlich sind.

Hier einige Angaben zu den im 1. Oberstufenjahr ausgeschriebenen Wahlfächern:

Erläuterungen zum Wahlfach Chor

Im Wahlfach Chor wird das stufen- und klassenübergreifende Singen und gemeinsame Musizieren gefördert.

Im Schulchor werden Stücke gesungen, die zum Teil aktuell sind oder schon ein paar Jahre auf dem Buckel haben, aber immer noch beliebt sind.

Gesungen wird jeweils am Donnerstag über den Mittag von 12.00 Uhr bis 12.45 Uhr in der Aula der Musikschule. Kommen darf jeder, der Lust hat, einmal pro Woche gemeinsam mehrstimmig zu singen. Hausaufgaben sind keine vorgesehen. Anstelle einer Note wird der Besuch mit dem Zeugniseintrag „besucht“ ausgewiesen.

Wahlfach Latein (nur für Bezirksschüler/-innen)

Für zahlreiche Hochschulstudien – insbesondere der sprachlich-historischen Richtung – ist Latein von Vorteil: Deutsche Sprache und Literatur, Französisch, Italienisch, Spanisch, Englisch, Archäologie, Geschichte, Kunstgeschichte, Philosophie, Psychologie, Musikwissenschaft, Theologie, Medizin und z.T. Jus.

Der systematische Spracherwerb aber auch das sorgfältige Übersetzen in die Hochsprache führt dazu, dass jede Lateinstunde zugleich eine Deutschstunde ist. So werden die grammatikalischen Strukturen nochmals in klarem Aufbau durchleuchtet und die sprachliche Ausdrucksfähigkeit in Wortschatz und Stilistik gefördert.

Kenntnisse in Latein, der «Mutter» der romanischen Tochtersprachen, sind eine wertvolle Grundlage für das Erlernen von Französisch, Italienisch, Portugiesisch, Rätoromanisch, Rumänisch und Spanisch.

Latein fördert das Verständnis und die Aneignung zahlreicher Fremd- und Lehnwörter in der deutschen, aber auch englischen Sprache.

Mit seiner formalen Logik und seiner Grammatik bietet das Latein die Gelegenheit, das analytisch-logische Denken zu schulen, was sich auch in anderen Fächern – gerade auch den mathematisch-naturwissenschaftlichen – vorteilhaft auszuwirken pflegt.

Ebenso ist der kulturelle Aspekt zu beachten: Das Latein ist neben dem Altgriechischen die älteste Kultursprache Europas, die mit ihren literarischen Zeugnissen das abendländische Denken entscheidend geprägt hat.

*Anmelden dürfen sich alle Schülerinnen und Schüler der Bezirksschule
2-3 Lektionen pro Woche (abhängig von der Teilnehmerzahl)*

Wichtiger Hinweis: Für das Fach Latein kann man sich nur in der 1. Bez neu anmelden. Allerdings ist es wie bei allen Wahlfächern möglich, Latein im Folgejahr nicht mehr zu belegen.

Freifach Tastaturschreiben

Möchtest du beim Arbeiten am Computer/Tablet schneller Texte schreiben können und darum das Zehnfingersystem lernen? In diesem Freifach erlernst du diese Fertigkeit in deinem Tempo in einem Semester «Tastaturschreiben». Das Freifach findet während einem Semester während einer Lektion statt.

Freifach Textiles Gestalten

Im Textilen Gestalten entstehen und entwickeln wir Projekte aus verschiedenen modischen Materialien, z.B. Shopper, Rucksäcke, Wohnaccessoires, Schmuck, Kleidungsstücke etc. Du bringst Deine eigenen Ideen ein und setzt sie in individuellen Arbeiten um. Dieses Freifach umfasst 2 Lektionen und dauert das ganze Schuljahr hinüber.

Freifach Atelier Kunst

Im Atelier Kunst kannst du deine eigenen gestalterischen Ideen verwirklichen. Zeichnen, malen, fotografieren, filmen, Drucktechniken ausprobieren oder gar dreidimensionale Arbeiten aus Karton, Ton, Draht, Kleister etc. entstehen lassen – alles ist möglich. Du kriegst fachliche Unterstützung und Inputs von mir. Voraussetzungen sind einzig Freude und Lust am kreativen Tun. Dieses Freifach umfasst 2 Lektionen während des ersten Semesters.

Wahlfach Instrumentalunterricht

Die Informationen kommen direkt von der Kreismusikschule.

Der neue Aargauer Lehrplan Volksschule ist ein online-Produkt und kann bei Bedarf unter <https://aq.lehrplan.ch/> eingesehen werden. Wenden Sie sich bei Fragen oder für weitere Auskünfte an die Klassenlehrperson oder an die Schulleitung.